

Bucaramanga, Noviembre 24 de 2017

Señores  
Asamblea General  
FEDERACIÓN DE PARTIDOS VERDES DE LAS AMÉRICAS  
Atte. CARLOS RAMÓN GONZÁLEZ  
E. S. D.

Cordial Saludo

La dirigencia del Partido Alianza Verde, en el Departamento de Santander – Colombia, reunida en sesión plenaria el pasado domingo 19 de noviembre, aprobó por unanimidad, que en su calidad de integrante activo del **Comité por la Defensa del Agua y del Páramo de Santurbán**, solicitar a la Asamblea General de la FEDERACIÓN DE PARTIDOS VERDES DE LAS AMÉRICAS su solidaridad y apoyo en la defensa de este ecosistema, amenazado por el licenciamiento para la explotación minera a gran escala que ante la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales, que hace parte del Sector Administrativo de Ambiente y Desarrollo Sostenible, tramita la multinacional MINESA, del grupo MUBADALA Investment Company, compañía propiedad del gobierno de Abu Dhabi, Emiratos Árabes Unidos, siendo presidente de su Junta el Jeque Mohamed bin Zayed Al Nahyan, Jefe de Abu Dhabi, Príncipe heredero.





Este megaproyecto minero, para extraer 9 millones de onzas de oro y otros metales, en 20 años de explotación en la mina subterránea más grande de Colombia, se realiza unos metros abajo de la delimitación del Páramo, afectando el ecosistema de Subpáramo y Bosque Andino, la fragilidad de las especies que lo conforman y los recursos hídricos que surten las bocatomas para los acueductos que abastecen de este vital líquido a más de 2 millones de habitantes.

Mega minería que removerá unos 70 millones de toneladas de roca usando 35.000 toneladas de explosivos, perforando túneles en más de 400 kilómetros lo cual activa minerales tóxicos y afecta notoriamente la acides del agua, por la abundancia de sulfuro, manganeso, uranio, arsénico.

No obstante su discurso de minería bien hecha, pues dicen “Respetar los límites del Páramo”, que van a “Prohibir el uso mercurio o cianuro en nuestra operación minera” y que “No afectan la cantidad y calidad del agua que abastece el acueducto de Bucaramanga”, la ciudadanía y los expertos no les creen, por lo que se adelantan acciones judiciales; estudios del medio biótico, abiótico; movilizaciones ciudadanas; presiones políticas para que el Presidente de la República y sus Ministros desistan de otorgar esta licencia, entre otras gestiones.

Los dineros y recursos que se obtengan de esta explotación minera salen en su gran mayoría (97%) para el exterior, en muy corto tiempo, mientras el daño ambiental nos queda por siempre.

Defender el páramo, su entorno y todo el ecosistema de Santurbán, es defender el agua para la vida. Mientras que los representantes del alto gobierno, se reunieron con el Príncipe heredero de Abu Dhabi, para ratificar convenios sobre doble tributación y de protección a estas inversiones.

Motivos más que suficientes para requerir el apoyo de la comunidad internacional, mediante sus pronunciamientos y acompañamiento en esta vital causa ambiental, para **“garantizar una delimitación del páramo que reconozca y proteja todas sus 160 mil hectáreas según criterios técnicos”**; que el gobierno colombiano debe **“abstenerse de otorgar licencias ambientales de explotación minera en el páramo de Santurbán”**; tercero, **“tomar medidas concretas para proteger la sostenibilidad del derecho al agua para las dos millones de personas que dependen de la integridad del páramo”**; cuarto **“investigar, detener y sancionar los daños que se han cometido”**; y quinto, **“aplicar el principio de precaución”**.

Cordialmente,

**JOSE ANGEL AMADOR SIERRA**

**Secretario Departamental Sder.**

[amadorjuridico@gmail.com](mailto:amadorjuridico@gmail.com) 316 390 2435

. <http://www.minesa.com>

<http://www.vanguardia.com/santander/region/185951-la-fuente-de-riqueza-que-se-esconde-en-el-paramo-de-santurban>